

CONCURSO DE ESCRITURA POR EL ESTADO DE DERECHO **Nuevas generaciones construyendo el futuro**

La World Jurist Association (WJA) es una organización no gubernamental sin fines de lucro, fundada en 1963 en Washington D.C. y con estatus consultivo especial ante Naciones Unidas. La WJA nace en respuesta a un llamado internacional para la creación de un foro libre y abierto en el que el imperio de la ley es la única alternativa al imperio de la fuerza. La WJA proporciona un espacio donde jueces, abogados, profesores de derecho y otros profesionales de todo el mundo pueden trabajar de manera conjunta para fortalecer y expandir el Estado de Derecho y sus instituciones en todas las naciones.

Desde 1965, la WJA, junto con la World Law Foundation (WLF), su brazo ejecutivo con sede en Madrid, ha organizado congresos bienales en diversos países, consolidando estos encuentros como espacios dedicados a la promoción del Estado de Derecho como garante de la libertad y el desarrollo de las naciones. Uno de sus eventos insignia es el World Law Congress (WLC), conocido como el "Davos del Derecho", el cual reúne a cientos de líderes mundiales, incluyendo jefes de Estado, jueces, académicos, abogados, activistas, estudiantes y profesionales de todos los continentes. En este foro global convergen debates sobre temas cruciales como derechos humanos, democracia, constitucionalismo, inteligencia artificial, propiedad intelectual, educación y libertad de prensa.

Los próximos días 4, 5 y 6 de mayo, la República Dominicana será sede del World Law Congress 2025. Esta edición pondrá un énfasis especial en destacar el papel de los jóvenes en la sociedad y su relevancia en la promoción y defensa del Estado de Derecho. El congreso ofrecerá un espacio de diálogo abierto e inclusivo, fomentando la participación de líderes emergentes y estudiantes de derecho, reafirmando así el compromiso de la WJA con la formación de las nuevas generaciones y la construcción de un futuro más seguro, justo y libre. A lo largo del mismo se hará entrega del World Peace & Liberty Award, considerado como el "Nobel del Derecho" a la jueza de la Suprema Corte de los Estados Unidos Sonia Sotomayor, primera mujer hispana en ocupar esa dignidad. En ocasiones previas, este premio fue recogido por Sir Winston Churchill, Nelson Mandela, René Cassin, redactor de la Declaración de DDHH de Naciones Unidas, la jueza Ruth Bader Ginsburg, S.M. el Rey de España Felipe VI, o el líder de los derechos civiles Andrew Young, el más estrecho colaborador de Martin Luther King Jr., y al Comisión Europea en cabeza de su Presidenta Úrsula von der Leyen en la sede principal de Naciones Unidas en Nueva York.

Con motivo del World Law Congress 2025, se presenta el "Concurso de Escritura por el Estado de Derecho: Nuevas generaciones construyendo el futuro", un concurso internacional que busca impulsar la reflexión, el análisis crítico y la promoción del Estado de Derecho entre estudiantes universitarios y jóvenes que inician su ejercicio profesional.

I. OBJETIVO DEL CONCURSO

El “Concurso de Escritura por el Estado de Derecho: Nuevas generaciones construyendo el futuro” tiene como objetivo ser un espacio que promueva la reflexión y el análisis sobre los temas jurídicos más relevantes que afectan el Estado de Derecho. Este concurso está dirigido a los jóvenes, quienes representan el futuro, con la finalidad de fomentar el pensamiento crítico y el estudio riguroso de los desafíos jurídicos contemporáneos.

Se busca motivar a los participantes a mantenerse informados, explorar las problemáticas actuales y proponer soluciones viables que contribuyan al fortalecimiento del Estado de Derecho.

II. TEMÁTICA DEL CONCURSO

Para la edición 2025, la temática del “Concurso de Escritura por el Estado de Derecho: Nuevas generaciones construyendo el futuro” será **“Inteligencia artificial y dignidad humana: oportunidades y desafíos de su regulación”**.

Este tema es de suma relevancia en el contexto actual, donde la inteligencia artificial experimenta un crecimiento vertiginoso, planteando interrogantes fundamentales sobre sus límites, responsabilidades y alcances. Ante la rapidez de su evolución y el impacto transversal que genera en diversos sectores, surge la necesidad imperante de establecer un marco jurídico global que regule su desarrollo y aplicación.

Los participantes deberán abordar cuestiones esenciales como:

- Oportunidades y desafíos que la inteligencia artificial representa para la dignidad humana.
- Principios rectores para una regulación internacional efectiva.
- Normas e iniciativas innovadoras en torno al desarrollo de una inteligencia artificial respetuosa con la dignidad humana.

III. PARTICIPANTES

El concurso está dirigido a jóvenes de entre 18 y 25 años de edad, de cualquier nacionalidad, que sean estudiantes de derecho o profesionales recién graduados. La participación será individual y no se permitirá la presentación de trabajos en coautoría.

IV. REQUISITOS DE PRESENTACIÓN

- **Extensión:** Máximo 1,000 palabras, sin incluir la bibliografía.

- **Formato:** Letra Times New Roman; tamaño 12; interlineado 1.5.
- **Idioma:** Los ensayos podrán presentarse en inglés o español.
- **Normas de citación:** Todas las referencias y citas bibliográficas deberán seguir el formato APA o Chicago.

V. PROCESO DE INSCRIPCIÓN

Los trabajos deberán enviarse por correo electrónico a mcabral@worldlawfoundation.org, adjuntando el ensayo en formato PDF. El asunto del correo deberá indicar: "Concurso de Ensayos - [Nombre del participante]". Asimismo, el cuerpo del correo debe incluir el nombre, número de teléfono, la edad y el nivel educativo del participante. No se aceptarán envíos realizados después de la fecha límite.

VI. JURADO Y CRITERIOS DE EVALUACIÓN

Un jurado conformado por juristas designados por la World Law Foundation evaluará los ensayos con base en los siguientes criterios:

- Calidad de la redacción, ortografía y gramática (20 puntos)
- Originalidad y creatividad en el abordaje del tema (20 puntos)
- Juicio crítico, importancia e impacto del tema (50 puntos)
- Uso adecuado y pertinente de fuentes (10 puntos)

El plagio, ya sea total o parcial, se considerará una falta grave que resultará en la descalificación automática del concursante. Todos los ensayos serán sometidos a herramientas de detección de plagio, y cualquier coincidencia superior al 20% con otro ensayo del concurso o con publicaciones previas será motivo de descalificación.

VII. CRONOGRAMA DEL CONCURSO

El concurso se desarrollará conforme al siguiente cronograma:

- **Lanzamiento de la convocatoria:** 18 de marzo de 2025.
- **Cierre de inscripciones y entrega de ensayos:** 18 de abril de 2025.

La organización se reserva el derecho de ajustar las fechas establecidas si las circunstancias así lo exigen. Cualquier modificación será debidamente notificada a los participantes con

la antelación necesaria para garantizar la transparencia y el adecuado desarrollo del concurso.

VIII. PREMIACIÓN

El autor del ensayo ganador será galardonado con un diploma conmemorativo en reconocimiento a su logro.

El ensayo ganador podrá ser publicado en la página oficial del evento en su versión original, y/o traducido a otros idiomas, con la correspondiente mención a su autor y difundido a través de las plataformas de la World Jurist Association, brindando al autor una mayor visibilidad dentro de la comunidad jurídica internacional.

El autor del ensayo ganador tendrá el derecho a participar en el World Law Congress 2027 que tendrá lugar en Albania. Si la calidad de ensayo lo hace merecedor, el Presidente de la WJA, a propuesta del jurado, podrá conceder el derecho, adicionalmente, a que la WJA se haga cargo de los gastos de transporte, alojamiento y/o traslado al World Law Congress 2027.

Además, se otorgará un diploma de participación a todos los concursantes, y se concederán menciones honoríficas a los ensayos finalistas que se destaquen por su calidad, originalidad e impacto.

IX. DERECHOS DE AUTOR Y PUBLICACIÓN

Los derechos de autor permanecerán en todo momento con los autores. No obstante, al participar en el concurso, los participantes otorgan permiso expreso a la organización para la publicación, difusión y promoción de sus ensayos a través de diversos medios y plataformas.

X. CONSULTAS Y CONTACTO

Para cualquier duda, consulta o solicitud de información adicional, los participantes podrán comunicarse a través del correo electrónico: mcabral@worldlawfoundation.org. El equipo organizador estará disponible para brindar asistencia y aclarar cualquier inquietud relacionada con el concurso.